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Verein der Freunde und Förderer des Freibades Eschede e.V. 
 
Mitgliederversammlung 

 

Donnerstag, den 14. März 2024 um 19.00 Uhr  
in „Stöckmann’s Eschenstube“ in Eschede 
 
1) Eröffnung und Begrüßung 

Der Vorsitzende Sascha Kasimir eröffnet die Versammlung um 19.05 Uhr. Er begrüßt alle 
anwesenden Mitglieder, den Vorstand und die Geschäftsführerin der Betreibergesellschaft 
(BTG) Sandra Winterhoff. 
 

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 
Die Einladung wurde satzungsgemäß unter Angabe der Tagesordnung mit dem entspre-
chenden Vorlauf in den letzten Ausgaben des Eschenblatts veröffentlicht. Es bestehen 
keine Einwände gegen die Tagesordnung und diese wird einstimmig genehmigt.  

 
3) Totenehrung 

Seit der letzten Jahreshauptversammlung ist ein Mitglied auf tragische Weise gestorben. 
Die Versammlung erhebt sich und gedenkt der Verstorbenen mit einer Schweigeminute.  

 
4) Anträge 

Es ist sind keine Anträge eingegangen.  
 

5) Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023  
Das Protokoll der JHV 2023 wird an die Leinwand projiziert. Es wurde versäumt das Pro-
tokoll vor der Versammlung im Eschenblatt und auf der Homepage zu veröffentlichen. Es 
werden die wichtigsten Eckpunkte verlesen. Das Protokoll wird von der Versammlung un-
ter zwei Enthaltungen genehmigt.  

 
6) Bericht des Vorstandes 

Die letzte Saison war wieder grandios. Angefangen hat es mit einer gelungenen Saison-
vorbereitung, bei der viele Helfer unterstützt haben. Abschluss der Vorbereitung war der 
1. Mai mit der Saisoneröffnung. An diesem Tag zog das gute Wetter wieder viele Men-
schen ins Freibad. Das Highlight war wieder das Kinderkarussell, was dieses Jahr auch 
wieder kostenlos für die kleinen Gäste zur Verfügung steht.  
 
Die Badesaison ist sehr gut gestartet und es konnten mehr Besucher als in 2022 verzeich-
net werden. Mit Beginn der Sommerferien wurde das Wetter deutlich schlechter und die 
Monate blieben verregnet. Dies zeigt, dass ein guter Saisonkartenverkauf keine Garantie 
für „eine schwarze Null“ ist. Anfang September wurde das Wetter nochmal richtig sommer-
lich und das Freibad konnte die wichtigen Umsätze einnehmen. Der Dank geht an die 
Schwimmeisterin, das Team und die Mitarbeiter, die bei der Saisonverlängerung weiterge-
arbeitet haben.  
 
Neben dem 1.Mai fanden Bingoabende mit Paul Reich im Schützenheim und im Freibad 
statt. Im Herbst wurde ein Frühshoppen als Saisonabschluss und zum 60-jährigen Jubi-
läum veranstaltet. Für eine große Party zum Jubiläum war das Wetter zu durchwachsen, 
sodass von einer Planung abgesehen wurde.  An dem Laternenumzug hat der Förderver-
ein die Versicherung, die Fackeln, die Schankerlaubnis und das Popcorn finanziert. Die 
Einnahmen gingen zu 100% an die Jugend der Feuerwehr und des Schützenvereins 
Eschede. Von der Presse wurde gelobt und kritisiert. Eine größere Aktion war der Besuch 
von Mathias Mester und das zugehörige Filmteam. Auch der Kontakt mit der Bingostiftung 
sorgt für überregionale Bekanntheit. Sogar die Hannoversche Allgemeine kam auf das 
Freibad zu, um einen Artikel zu veröffentlichen (zusammen mit der Sparda Bank). 
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Der 1. Vorsitzende dankt allen Helfern die seit der großen Sanierung 2020 dabei sind und 
trotz Beruf regelmäßig an den Arbeitseinsätzen teilnehmen. Das anstrengendste Projekt 
2023 war die Erweiterung des Stabmattenzauns, der dieses Jahr weitergeführt wird. Er 
betont auch die gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde Eschede und dem Bürgermeister 
Heinrich Lange, der gerne auch selber mit anpackt. Trotz enger Kassen, kann sich das 
Freibad auf die Unterstützung verlassen. Die Organisation des Laternenumzugs zeigt auch 
die gute vereinsübergreifende Zusammenarbeit.  
 
Geschäftsführerin der BTG Sandra Winterhoff blickt auf das Jahr 2023 zurück: Trotz des 
schlechten Sommers beläuft sich die Besucherzahl auf 20.000 Badegäste. Grund ist hier 
auch die Saisonverlängerung. Der 1. Mai ist sehr wichtig für das Freibad, da mit den Ein-
nahmen des Saisonkartenverkaufs wichtiger Umsatz generiert wird. Frau Winterhoff be-
dankt sich bei dem Vorstand des Fördervereins für die gute Zusammenarbeit und betont, 
dass durch den Zuschuss die Eintrittspreise letztes Jahr nicht erhöht wurden. Das Jahr 
2023 konnte mit einem positiven Ergebnis abgeschlossen werden 

 
7) Bericht der Kassen- & Mitgliederwartin 

a) Mitgliederentwicklung 
Sascha Kasimir berichtet über die Entwicklung der Mitglieder. 2022 hatte der Verein 283 
Mitglieder. In 2023 gab es 6 Eintritte und 7 Austritte (darunter 2 Kündigungen aufgrund von 
Nichtzahlung der Beiträge). Damit hat der Verein per 31.12.2023 282 Mitglieder. 
 
b) Vermögensentwicklung 
Der 1. Vorsitzende stellt die Kennzahlen vor. Die Einnahmen im Jahr 2023 belaufen sich 
auf 22.009,70€. Ausgaben wurden in Höhe von 33.476,05€ getätigt. Damit wurde ein Ver-
lust von 11.466,35€ erwirtschaftet und das Gesamtvermögen beträgt zum 31.12.2023 
30.206,87€. Da ein Förderverein aber kein Sparverein ist und noch Rücklagen vorhanden 
sind, sind die Summen zum Erhalt des Freibads gut investiert. Im Haushaltsplan 2023 
wurde zu dem mit höheren Spenden geplant, als tatsächlich eingenommen wurden. Die 
Haupteinnahmen werden am 1. Mai erzielt, weshalb dieses Jahr ein Sicherheitsdienst vor 
Ort ist, der das viele Bargeld sichert. Von der Versammlung gibt es keine Anmerkungen. 
Sascha Kasimir bedankt sich bei der Kassenwartin Karin Nötzig für die sehr gute Arbeit. 
Eine genaue Abrechnung der Veranstaltungen wurde in der Versammlung verteilt.  

 
8) Kassenprüfbericht 

Carmen Bornheber und Kerstin Hildebrandt haben bei Karin Nötzig am 13.02.2024 in 
Eschede die Kasse geprüft. Es wurde die Barkasse gezählt und die Konten kontrolliert. 
Dazu wurden die Belege herangezogen. Diese lagen vollständig und chronologisch vor. 
Bei Fragen wurden ausführliche Auskünfte erteilt.  
 

9) Entlastung des Vorstandes 
Carmen Bornheber stellt einen Antrag auf Entlastung der Kassenwartin und des Vorstan-
des. Die Mitgliederversammlung hat den Vorstand einstimmig entlastet. Der Vorstand hat 
sich enthalten und bedankt sich für das Vertrauen. 
 

10)  Wahlen 
a) Kassenprüfer 
Carmen Bornheber scheidet aus dem Amt aus und Kerstin Hildebrandt wird 1. Kassenprü-
ferin. Helge Dräger schlägt als 2. Kassenprüfer Stefan Dehrmann vor. Dieser nimmt im 
Falle einer Wahl das Amt an und wird von der Versammlung bei einer Enthaltung einstim-
mig gewählt. 
 

11) Vorstellung & Aussprache zum Haushaltsplan 2024 
Der 1. Vorsitzende stellt die Ein- und Ausgaben für 2024 im Haushaltsplan dar. 
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Die geplanten Einnahmen für 2024 betragen 21.904€. Die Spendeneinnahmen wurden im 
Vergleich zum letzten Jahr niedriger angenommen. Die geplanten Veranstaltungen sind 
mit den Einnahmen des letzten Jahres kalkuliert. Dieses Jahr wird wahrscheinlich die 
10.000€-Spenden-Marke von Edeka-Pfandspende erreicht. Hier sollte mit einem Foto ein 
Zeitungsartikel veröffentlicht werden. 
Neben den üblichen Ausgaben für Veranstaltungen und Geschäftsbetrieb wird wieder der 
Schwimmunterricht unterstützt. Hier wird angemerkt, dass mit einem zusätzlichen Ausbil-
der noch mehr Unterricht angeboten werden kann. Der jährliche Zuschuss an die BTG wird 
von den festgelegten 7.500€ auf 10.000€ festgelegt. Auch die Ausgaben für Werbung wer-
den erhöht. Es wird dieses Jahr verstärkt in den digitalen Medien geworben. Neben der 
School-Out-Party soll es eine Ferienpassaktion zum Weiterbau des Bienenhotels geben, 
die mit 500€ von der Bingo-Stiftung unterstützt wird. Die Lohnkosten der BTG wird mit 
5.000€ bezuschusst. Hierzu gibt es die Nachfrage, wie das Geld aufgeteilt wird und wie 
hoch die Lohnkosten sind. Der Zuschuss ist nicht an Stunden oder Posten gebunden und 
über die Aufteilung kann die BTG selber entscheiden. Details zu den Lohnkosten werden 
auf der JHV des Fördervereins nicht herausgeben. Dieses Jahr wird der Zaun weiterge-
baut, es werden Bauzaunelemente angeschafft und die Volleyballanlage wird erneuert. 
Beim Zaun ist darauf zu achten, in Höhe des Kompostes einen Steckpfosten zu installieren, 
um diesen abzufahren. Zusätzlich werden weitere Aluliegen gekauft. Aus der Versamm-
lung kommt die Anmerkung, ob nicht genug Liegen im Freibad sind, aber bei schönem 
Wetter sind diese bereits nach kurzer Zeit vergriffen und da müsse die Anzahl erhöht wer-
den. Die Gesamtausgaben belaufen auf 30.000€ und es wird mit einer Vermögensminde-
rung von 8.096€ geplant. Der detaillierte Haushaltsplan ist im Anhang aufgeführt. 

 
12) Genehmigung des Haushaltsplan 2024 

Die Versammlung hat den Haushaltsplan 2024 mit den besprochenen Anpassungen ein-
stimmig genehmigt. 
 

13) Vorbereitungen Saisoneröffnung zum 1. Mai 2024 
Dieses Jahr soll die Saisoneröffnung wieder traditionell am 1. Mai stattfinden. Vieles ist 
bereits in Planung: Gottesdienst, Bläsergruppe, Feuerwehrmusikzug, Bierwagen, Tom-
bola, Kuchenbuffet. Auch wird wieder das Kinderkarussell und der Süßwarenwagen ange-
boten. Es soll auf die Anordnung geachtet werden, da es sehr laut wird, wenn die Bläser-
gruppe unter dem Dach spielt. Es wird dieses Jahr eine kostenlose Kindertombola geben, 
bei der jedes Kind gewinnt. Der Clown wird dieses Jahr nicht gebucht, ein Ersatz wird noch 
diskutiert. Es wird aufgrund der Ereignisse bei der letzten Saisoneröffnung verstärkt mit 
dem DRK zusammengearbeitet. Die Jugendtruppe baut eine Station auf. Auch neu ist ein 
Sicherheitsteam, welches die Bargeldsummen sicherstellt.  
 

14) Verschiedenes 

• Das DRK kann in der Saison mal einen Erste-Hilfe-Kurs anbieten. 

• Buchenhecke entkrauten und Rindenmulch auffüllen (Kosten trägt BTG). 

• Wann sind die Arbeitseinsätze geplant? → Noch ist der Rasen zu nass, aber ab dem 
16.03.2024 wird jeden Samstag ab 9 Uhr gearbeitet. 

• Der TÜV muss den Spielplatz im April abnehmen. 

• Die Tischtennisplatte ist stark abgesackt und wird eigentlich kaum mehr benutzt. Wenn 
es möglich ist, kann diese auf einen anderen Spielplatz aufgestellt werden.  

• Die Treppe zur Rutsche hat keinen Halt und ist locker, da sich das Fundament gelöst 
hat. Dies muss unbedingt vor der Saison repariert werden.  

• Der Sprungturm bröckelt und muss saniert werden. Es ist wohl Wasser in den Beton 
gelangt.  

• Die Hannoversche Zeitung veröffentlicht zusammen mit der Spardabank einen Artikel 
über das Freibad Eschede. 
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• Der Förderverein bedankt sich bei der Boule-Truppe für die geleistete Arbeit und das 
schon seit einem Monat der Bereich sauber gemacht wird und Sträucher zurückge-
schnitten wurden. 

 
Ende: 21.05 Uhr 
 

 

 

1. Vorsitzender        Schriftwart 

Anlage 1: Haushaltsplan 2024 
 

Einnahmen 2024             

          

Mitgliedsbeiträge      11.904,00 € 

Spenden (Privat, EDEKA Pfand, Unternehmen etc.)    2.500,00 € 

Veranstaltungen      7.500,00 € 

          

      Summe Einnahmen 21.904,00 € 

                

        
Ausgaben 2024             

          

Geschäftsbetrieb (Mitgliederprogramm, Porto, Bankgebühren etc.)   300,00 € 

Veranstaltungen (Eröffnung am 1 Mai 2024, Bingo, Ferienpass & Laternenumzug)  3.500,00 € 

Betreibergesellschaft (BTG) Zuschuss (jährlich)    10.000,00 € 

Zuschüsse-Schwimmunterricht      500,00 € 

Zuschuss Zaunbau Schützenplatz     2.500,00 € 

Zuschuss Lohnkosten Matthias Binder & Christine Fleger    5.000,00 € 

Öffentlichkeitsarbeit - Gemeindeblatt/Celler-Kurier/Bergen-Kurier/Cellesche-Zeitung  1.000,00 € 

Zuschuss neue Pfosten/Netze Volleyballfelder    2.200,00 € 

Baumaterialien/Maschinenmiete     1.000,00 € 

Anschaffung Bauzaun       2.000,00 € 

Anschaffung weiterer Aluliegen für Badegäste    2.000,00 € 

          

          

          

      Summe Ausgaben 30.000,00 € 

                

        
Übersicht Vermögen Stichtag 31.12.2023         

          

Girokonto Volksbank      2.057,43 € 

Sparbuch Volksbank      4.651,21 € 

Tagesgeld Sparkasse      22.845,45 € 

Kasse (Barvermögen)      652,78 € 

Gesamtvermögen 31.12.2023      30.206,87 € 

Gesamtvermögen 31.12.2024 (Haushaltsplan 2024)    22.110,87 € 

                

 


